

Colombia recupera 76 piezas de su patrimonio cultural en Europa



Colombia recupera piezas arqueológicas

Noviembre, 16- Colombia recuperó otras 76 piezas arqueológicas del patrimonio cultural de la nación, provenientes de Francia (50), Suiza (11) y Países Bajos (15), informó la procuradora delegada para Asuntos Civiles de la Procuraduría General de la Nación (PGN), Luz Miriam Reyes Casas.

Según refiere el sitio actualidad.rt.com, las piezas devueltas hace unos días llegaron a bordo del avión presidencial, donde viajaba el presidente Gustavo Petro, quien se encontraba en Francia para asistir al Foro de París sobre la Paz.

Esta no es la primera vez que el mandatario regresa con bienes de importante valor histórico para su país. En septiembre, el Presidente recuperó 274 piezas culturales desde EE. UU., tras asistir a la

Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York. A 100 días de haber iniciado su administración, el Gobierno de Petro ha logrado repatriar un total de 350 bienes culturales ubicados en el exterior.

«El Instituto Colombiano de Antropología e Historia (ICANH) no tenía los recursos para poder pagar los seguros y traerlas (las piezas) por aerolíneas comerciales», refirió la viceministra de Asuntos Multilaterales, Laura Gil, a El País, quien añadió que tampoco existía el apoyo por parte del exmandatario Iván Duque, quien «no quiso prestar el avión presidencial» para repatriar los bienes.

Con Petro, la situación ha cambiado. Desde su llegada al poder se han podido recuperar casi la mitad de las piezas arqueológicas de Colombia que se encuentran en el extranjero, explicó la funcionaria.

El patrimonio cultural de Colombia se enfrenta al tráfico ilegal desde hace décadas. Tan solo entre 2001 y 2010 desaparecieron unos 7 812 bienes precolombinos del país.

Desde hace meses, la PGN, en conjunto con la Cancillería, trabajan en un plan de acción preventiva para repatriar los bienes culturales y arqueológicos colombianos que ya han sido recuperados, pero que se encuentran estancados en las embajadas del país alrededor de todo el mundo.

Entre las piezas recuperadas el pasado domingo se encuentran una máscara de oro de la cultura Tumaco, además de diversas estatuas, vasijas antropomórficas, ollas y alcarrazas de las culturas Tumaco-La Tolita, Calima, Quimbaya, Tolima- Espinal y San Agustín.

Las piezas fueron recuperadas por las embajadas de Colombia en distintas fechas. En el caso de los objetos encontrados en Francia y Países Bajos, por ejemplo, los bienes fueron devueltos voluntariamente por los ciudadanos, mientras que en Suiza, las piezas fueron entregadas por las autoridades locales, en el marco de un acuerdo de cooperación bilateral.

La máscara de oro, en cambio, fue recuperada en 2019 por la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) y entregada a una embajada colombiana.

<https://www.radiohc.cu/de-interes/miscelanea/305078-colombia-recupera-76-piezas-de-su-patrimonio-cultural-en-europa>



Radio Habana Cuba